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学习贯彻习近平总书记在庆祝中国共产党成立 100 周年大会上的重要讲话精神

牢记初心使命 争取更大光荣

带领团队为“中国芯”奋斗不止
———记上海华虹宏力半导体制造有限公司党委书记、总裁唐均君

“两优一先”展风采
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兢兢业业做星火村守护者
十八年来“当家人”奚明芳始终把村民当亲人

全面提升上海城市软实力

五角场淞沪路地道明天通车
杨浦区把人民建议征集点设在民生项目工地上

    “跟百姓相处越久，越觉得这种

感情真实又珍贵。”奚明芳是金山区
金山卫镇星火村的村党总支书记和

村委会主任，今年是她在星火村工
作的第十八年，也是她守护星火村

并推动其不断发展的第十八年。

为百姓做实事
星火村现有本地居民 3100多

人，外来人口 2000多人。在奚明芳

心里，每一位村民都是自己的亲
人，她常说的一句话是，“作为村干

部要真实地把百姓当作自己的亲
人，为百姓做实事。”

去年疫情期间，星火村由于地

理位置原因难以实施全面封闭管

理，奚明芳带领由 100多位村民组
成的志愿队到各个路口监察，号召

村民自觉居家。春节过后，返沪人
员需在家中隔离，奚明芳经常到居

民家中谈心，并主动为其购置蔬
菜、水果等食物及生活用品。在她

和全体村民努力与配合下，星火村

顺利度过疫情的最严峻时期。
“老百姓信任你，你也得信任他

们。”奚明芳认为村干部与村民之间

的相互信任是完善乡村治理的基
础，村民也应参与到乡村治理工作

中。星火村在发展过程中形成一套

特色“微格治理”工作法，实现了村

党总支领导与群众自治相结合。
2015年，奚明芳组织部分村民

成立了组务管理工作小组，主要负
责协调土地矛盾、邻里纠纷等问

题。2019年，在开展违规建筑拆除
工作的过程中，星火四村一户人家

的违建中生活着一对残疾老人，家

境困难，强行拆除会对老人生活造
成不便，可不拆除又会使部分村民

有意见。于是，奚明芳和组务管理
工作小组在调查实际情况的基础

上，通过讨论决定对其暂缓拆除，

并对有意见的村民进行解释，减少

了村民的疑虑。另一方面，奚明芳
与工作小组相互协作，号召村民

“千家帮一家”，为这一户困难家庭
进行捐款，减轻其经济压力。

负责任求上进
“对待老百姓一定要真诚，要努

力做到公平。”每年年底星火村会

对申请困难补助的家庭进行筛选，
公布结果时会有村民不满意而争

吵。为此，奚明芳在走访调研基础
上，2015年出台《关于星火村困难

补助实施意见》，并在各生产大队

公示。通过挨家挨户的排摸，在提
高判定准确性的同时也增强了信

服力，目前已基本不存在有村民因
困难补助而争吵的情况。

星火村的发展是全体村民共
同努力的结果，也离不开奚明芳近

二十年的守护与付出。真诚、公平
是奚明芳对待百姓的态度，认真、

严谨是她对自己的要求。在村民徐
士芳眼里，奚明芳是一个负责任且

努力上进的村干部，“奚书记很认
真，也很有闯劲，一直带领我们星

火村不断进步。”星火村创建乡村
振兴示范村的工作近日已完成。老

百姓收入稳定、生活环境整洁、乡
风文明是奚明芳理想中星火村的

样子，为此，她会继续和村民奋斗，

一如既往做好星火村的守护者。
本报记者 屠瑜 实习生 李梦迪

本报讯 （记者 孙云）7月 11

日 0时，位于杨浦区的淞沪路-三

门路下立交双层 Y 字形淞沪路地
道即将正式通车。7月 17日 0时，

下立交周边区域的政高路、政恒路、
三门路、国航路等城市支小道路也

将同时开放，大大方便新江湾城社
区居民出行及淞沪路三门路周边众

多互联网头部企业员工的上班通

勤。同时，一座钻石形空中连廊横跨
淞沪路、闸殷路和三门路形成的五
路交叉口，也将在 17日 0时建成开

放，既方便了居民过街，也与周边办

公楼、公交枢纽、轨交站点、地下空
间等无缝衔接，还成为区域一大景

观，成为五角场地区的第二个“五
角”，周边居民形象幽默地说：五角

场“彩蛋哥”喜添“钻石妹”。
昨天，在尚未通车的淞沪路地

道里，走来一群特殊的参观者，他们

就是杨浦区建管委特邀来当“啄木
鸟”的区人大代表、政协委员、部分沿

线居民和企业代表。据悉，在民生建
设项目在建期间积极征集人民建议，

已成为杨浦区建管委惯例。“啄木鸟”
们在地道里走了一个来回，又爬上空

中连廊，对建设中克服的许多国内罕

见困难感慨万千，对地道和连廊带来

的便利满怀期待，竟没能挑出“刺”
来。区建管委相关负责人表示，投入

使用后欢迎大家继续“找茬”。
淞沪路地道是连接五角场城市

副中心、大创智示范区与北部新江

湾城的“交通走廊”。淞沪路-三门路

立交工程分两阶段开放交通：7 月
11日开通淞沪路地道，过境车辆经

由地道通行，地面交通除政民路外
仍维持现状通行；17日开放地面政

高路等城市支路和空中连廊，淞沪路
沿线政立路-淞沪路交叉口、政高路、

政恒路、三门路西侧道路、国航路、民
府路-淞沪路交叉口共 7处路口的交

通组织方式有调整，淞沪路-闸殷

路-三门路形成的五岔路口处行人
过街将改为空中连廊立体过街。

凝聚海内外优秀人才，砥砺奋进，

攻坚克难，为国家集成电路事业不懈
奋斗。上海华虹宏力半导体制造有限

公司党委书记、总裁唐均君带领团队
铸就逐梦“芯”路初心。他既是中国集

成电路产业发展壮大的见证者，也是
实践者、探索者。今年，他荣获2021年

度“全国优秀党务工作者”称号。

党支部建在工地上
唐均君参与了华虹集团多个集

成电路项目的建设。他一手抓成熟

生产线的生产运营，确保连续盈利；

一手抓新线建设，抢抓进度，确保提
前建成投产、达产。尤其在新生产线

建设中，他白天巡检，解决各项问题；
晚上开会，研究和讨论翌日的工作，

无论是刮风下雨，还是炎夏寒冬，每
天工作十四五个小时，已成常态。

他将党支部建在工地上，建立

由各方齐抓共管项目工地党风廉政
建设的工作机制。通过党建联建及

定期会议机制，发挥临时党支部的
战斗堡垒作用，在互通信息、比对进

度中，形成了各参建方比学赶帮超
的良好氛围。

集成电路厂房建设，其大平板
地面浇铸和厂房建设是项难题。唐

均君虚心与各方人员请教并探讨，

最终确定方案———创新性地采用

“跳仓法”和“逆序法”实施生产厂房
钢筋混凝土筏板浇筑和厂房建设施

工，极大缩短了建设工期，为创造业
界建线新纪录打下了扎实的基础。

与职工座谈是常态
唐均君经常深入基层调研。在

2020 年，他参加并主持了 7 场有

121人次职工代表参加的意见征集
座谈会，1 场沪锡两地、四个工厂

600名职工参加的大型沟通会，牢
牢把握职工思想动态，树立传播华

虹正能量。在他带领下，华虹宏力党

委二十年如一日，坚持在基层党支
部中深入开展“奋发有为、奉献华

虹”党建主题活动。去年，唐均君将
这一优良传统固化下来，形成了《党

建主题活动工作制度》，把党建工作

与生产经营深度融合，紧紧围绕公
司的战略任务和年度生产目标开展

立项并推进实施。
唐均君在建好项目的同时，也

带出一支专业过硬、凝聚力强的队
伍。在华虹七厂建设中，他探索建立

“两块牌子、一套班子”的异地管理

模式，建立沪锡两地党建和企业管
理资源与人力资源共享机制，在最

短时间内形成具有统一理念、文化、
目标的项目建设和生产经营团队，

节约用工人数 800名，大大节约了
人工成本，提高了工作效率，有力地

推动了项目建设和生产。

危中寻机创佳绩
面对突如其来的新冠肺炎疫

情，“沪锡两地、四个厂区”联动，全

力投入到抗击疫情的一线中。唐均
君坚持科学防控，加强生产资材和

设备的采购和保障，通过统筹协调，
提前规划，精心落实，有效确保了各

工厂的稳定高效运行，在全公司春
节不停工的情况下，确保在岗员工

没有发生一例疑似病例，员工在岗

率达到 94%以上。
面对客户的急单，唐均君亲自

协调产能，突击完成了防疫物资所
用芯片的生产，交货期缩短 50%以

上，展现了国企的有力担当。
作为芯片生产业的“老将”，作

为一名老党员，他表示将带领着团
队为国家集成电路产业发展壮大这

个“中国梦”，继续不断地奋斗。
本报记者 叶薇

■ 奚明芳 本报记者 陶磊 摄


